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今日市区空气质量预测：优至良

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
余三军） 昨天，东华软件与华为联
合宣布，基于鲲鹏处理器的“鹏
霄”服务器产品在宁波国家高新区
正式下线，预计年产量 5 万台以
上。该服务器从首发到下线，仅半
年时间，填补了宁波核心计算设备
制造的空白，标志着宁波鲲鹏生态

产业打造向前迈了一大步。
据 介 绍 ，“ 鹏 霄 ” DHC-

NB920 系 列 服 务 器 是 基 于 华 为
KunPeng 920 处理器开发的 2U 双
路机架服务器，不论是能耗还是运
行效率，均比同类产品大幅提升，
可比肩国际主流品牌。未来，“鹏
霄”服务器将应用于金融、数字媒

体、游戏引擎等领域。
宁波鲲鹏生态创新中心近日启动

装修，大楼预计今年 8 月底交付投
用。服务器下线仪式上，东华软件、
宁波工投集团、高新区投资集团代表
签署了鲲鹏产业园建设合作协议，计
划 5 年内投资 100 亿元，引进软件及
相关企业 200 家，实现区域行业收入
突破 500 亿元；德塔森特、宁波联
通、宁波电信和宁波移动则签下了 1
万台服务器首用协议。

宁波有了自产服务器

“鹏霄”服务器在高新区下线投产

记者 张昊

午后 2 时，美团外卖小哥苏欣
回到站点歇歇脚，脸上挂满汗珠。

设在鄞州区百丈街道舟孟社区
的这个服务站里，坐满了外卖小
哥。手机 APP 显示，6 月才过去三
周，有小哥已跑了 1383 公里。“这
距离都可以到我老家了。”身边另
一个小哥笑着说。

苏欣的老家更远一些，“我是
黑龙江人。老乡介绍，宁波挺好
的。我来宁波 3 年，果然名不虚
传，这里很有人情味。”

腼腆的苏欣把这里当作“第二
故乡”。每周五下午，舟孟社区的
街巷里，苏欣和 30 多个小伙伴忙
着开展文明城市创建志愿服务。楼
道里堆积的废弃家具，一件件清理
掉；绿化带里东倒西歪的共享单
车，一辆辆抬出去⋯⋯

走在舟孟社区，槐树下是整洁
的草坪。舟孟社区党委书记余佩宏
说 ， 这 个 老 小 区 有 1080 户 人 家 ，
保洁员却只有 3 名。忙不过来的时
候，外卖小哥帮了大忙。每周五，
他们参加文明城市创建志愿服务，

居民都给他们竖大拇指。
“文明城市创建，要靠大家一

起美化家园。”苏欣说，能为社区
做一些力所能及的事，订单少做一
些也值得。

在苏欣心里，宁波是一座“有
温度”的城市。疫情最让人紧张的
时候，社区为他们办理出入证，提
供工作上的便利。每逢节日，房东
阿姨还为他们送来粽子、水果。

“啤酒要配龙虾，还有泡椒牛
蛙，夜宵怎能没有烤肉香⋯⋯嘴巴
馋了吧，约上朋友一起聚会吧，火
红的箕漕街⋯⋯”前阵子，七塔社
区的热心市民改编了一曲 《火红的
箕漕街》，自发为复工复产后的餐
饮店吆喝，着实温暖了餐饮店主的
心。

共建文明家园，七塔社区的沿
街 商 户 都 觉 得 不 能 缺 席 。“ 来 必
堡 ” 联 合 沿 街 的 餐 饮 店 、 酒 店 、
证 券 公 司 组 成 了 彩 虹 桥 志 愿 联
盟，做好“门前三包”，定期参加
周边环境美化、垃圾分类等志愿
服务。大厨、“店小二”、公司职
员一起走上街头，拎着钳子和塑料
袋捡拾白色垃圾，维护共享单车停

放秩序，开展文明餐桌、文明经营
宣传劝导⋯⋯

废品杂物乱堆乱放，周围环境
凌乱不堪，这是很多人对废品收购
个体户的印象。曾经困扰宁舟社区
的这一问题，现在已经迎刃而解。
租住在宁舟一村的宁广冲、朱海燕
夫妇家门前，收购来的废品大部分
已处理，三轮车上废纸箱捆扎得很
整齐。

本月初，宁广冲夫妇接到了社
区工作人员打来的电话，感到特别
意 外 ：“ 社 区 邀 请 我 们 参 加 座 谈
会！我们从事废品收购 13 年了，
从来没有人请我们开会。”

会议室里，该社区十多户废品收
购个体户团团围坐，一起商讨废品收
购的文明准则，并作出承诺：不在门
外、楼道等公共区域堆放废品，不在
公共区域拆装、整理废品⋯⋯

宁广冲夫妇签了字，领到了三轮
车出入的证牌。

朱海燕说：“宁波没把我们当外
人，我们应该一起搞好社区卫生，让
城市更加整洁美丽。”

“ 一 朵 鲜 花 打 扮 不 出 美 丽 的 春
天。”文明城市创建，没有人能置身
事外。新宁波人越来越融入这座城
市，早已成为这座城市文明和美丽的
一部分。

人人尽力 人人享有
——鄞州区百丈街道市民群众共同参与文明城市创建纪事

赵继承

文明城市人人向往，更需要人
人参与，人人尽力，共建美好家园。

众人拾柴火焰高。文明城市创建
只有根植到每个社会成员心里，构建
多元社会力量参与的大格局，才能实
现共建共享。

发动是关键，要根据不同群体
特点，搭建多种平台载体，让每个人

成为文明创建的参与者、支持者和促
进者，不断激发多元社会力量的认识
自觉和参与热情。激励是重点，要突出
参与激励，让社会不同群体在参与中
提升精神层面的获得感和体现价值的
自豪感，不断增强归属感、认同感。

众人种树树成林。只有人人争当
文明城市的“播种者”，社会才能更加

“有温度”，文明城市才会因每个人的
参与和贡献而更加美好。

众人拾柴火焰高
短 评

本报讯（记者黄程 江北区委
报道组张落雁 通讯员刘晓飞） 近
段时间，孔浦街道机关青年党员突
击队文明引导小分队队员孙乾宸一
有空就往路林村跑。他冒雨走访，
宣传文明创建，帮助村民整理乱堆
放的杂物；他与小分队队员们一起
现场驻点，引导村民有序停放车
辆，使农贸市场周边的停车秩序得
到明显改善。

“开始一些群众不理解，现在则
主动参与志愿服务行动，这让我们很

有成就感，相信在大家的努力下路林
村面貌会焕然一新。”孙乾宸说。路林
村是江北区典型的城中村，环境复
杂。孔浦街道机关青年党员突击队成
员到村后被分成“垃圾清剿”“文明引
导”“问题排查”三个小分队，协助联
村工作组开展整改工作。

像孔浦街道机关青年党员突击
队成员一样，本月初以来，江北区
有近 5000 名机关党员干部下沉一
线，带动身边群众参与志愿服务，
推进新时代文明实践志愿服务活动

常态化开展。
最近几天的下班路上，江北区

机关党员何海强走得比过去慢一
点，因为他要仔细观察发现沿路各
类不文明现象，并通过随手拍的方
式记录下来，第一时间在钉钉群向
属地街道或社区反馈。周末，何海
强还会到结对村社，与同事们开展
地上垃圾随手捡、共享单车随手
扶、文明用餐随手做、楼道广告随
手撕、生活垃圾随手分等行动。

江北区还组建以机关在职党员

志愿者骨干为成员的志愿服务队伍，
并发展专业志愿服务组织，进一步巩
固提升有需求、有成效、可持续的志
愿服务项目。

“各机关单位食堂带头推广公筷
公勺，积极引导机关在职党员实行家庭
分餐或使用公筷公勺，以实际行动带动
身边群众文明用餐，引领文明用餐新风
尚。”江北区委组织部相关负责人介绍，
该区将持续引导机关党员干部落实各
项任务，努力为宁波高分获得全国文明
城市“六连冠”贡献江北力量。

江北机关党员干部下沉一线“点亮”城市文明

昨天上午，“我们的节日
——端午看云龙”大型民俗活动
在鄞州区云龙镇长山江举行，这
是该镇连续第 12 年举办大型龙
舟比赛。经过激烈角逐，最终荷
花桥村龙舟队获得国标龙舟赛冠
军，园谗村龙舟队获得传统龙舟
赛冠军。

（李超 唐严 摄）
（相关报道见第10版）

奋楫中流

本报讯（记者余建文 奉化
区委报道组严世君 通讯员陈
炜）“一二三，起网！”昨天上
午，象山港裘村镇精品鱼养殖基
地 ， 10 多 名 工 人 站 在 鱼 排 上 ，
齐力拉网，将网箱里成群的七
星 鲈 、 美 国 红 鱼 聚 拢 到 一 处 ，
转 移 到 活 水 船 上 。 经 过 4 个 多
小时冒雨作业，1.5 万多条、约
35 吨活鱼全部安全“上船”，6
天后将抵达韩国。“在有关部门
大力协助下，我们调整了作业
模式，解决了‘出不去’大难
题。”奉化龙泰进出口有限公司
董事长林国存告诉记者，6 月份
活鱼出口航次较上月增加了 2 倍
多，“基本摆脱了疫情下的生产
危机”。

“龙泰”是华东地区最大的
活鱼出口企业，去年出口养殖精
品活鱼 2600 多吨，占韩国市场
的三分之一。然而今年的新冠肺
炎疫情给企业造成重创，运鱼船
每跑完一个航次，船员得按防疫
规定隔离 14 天，本来一周一趟
的频次，锐减到每月 1.5 趟，大
批鱼儿窝在网箱里，无法“游”
出国。今年头 5 个月，公司总共
才跑了 9 个航次，活鱼出口量只
有 300 吨 ， 出 口 额 骤 减 六 成 。

“韩国那边等着要货，我们这里

却供不了货，这直接关系到象山港
区域 100 多户养殖户的生计。”林
国存说。

在把牢防疫关的前提下，如
何帮助企业纾困，解决活鱼出口
的燃眉之急？市委、市政府有关
领导获悉情况后高度重视，市政
府 召 集 相 关 部 门 开 展 专 题 调 研 ，
全面了解企业诉求，并对原来的
贸易作业模式进行合理调整，决
定采取船员全程不下船、不上岸
的工作方式，由检测人员上船进
行核酸检测，无异常情况下，允
许 企 业 安 排 船 期 ， 缩 短 作 业 周
期 ， 最 大 限 度 满 足 活 鱼 出 口 需
求。此外，属地的裘村镇政府组
建了活鱼出口防控工作群，督促
企业进行船上人员闭环管理，即
时报送船员每日体温检测、装卸
作业视频等信息，确保防疫管控到
位。

林国存告诉记者，运鱼船上装
有 24 小时无死角监控设备。自 3 月
初开始，船员已 3 个多月没下船，
且 每 次 回 港 立 即 接 受 核 酸 检 测 。
按 照 调 整 后 的 防 疫 、 作 业 要 求 ，
现 在 每 船 次 周 期 压 缩 到 7 天 左
右，一个月能开 4 个航次，企业
压 力 大 大 减 轻 。 随 着 出 口 量 回
升，活鱼收购价也涨了，出口势
头明显好转。

调整作业模式，解决“出不去”大难题

宁波活鱼畅快“游”韩国

工人合力起网，将大鱼“赶进”运鱼船。 （余建文 摄）

奋力争创全国文明城市“六连冠”

牢记总书记殷切嘱托 勇当“重要窗口”建设模范生

本报讯（记者张凯凯 通讯员
钟欢 霍卫国） 镇海区招宝山街道
张鑑碶社区庙前路两侧正迎来一次
彻彻底底的“改头换面”：此前搭建
成“别墅”的店面房拆除了雨棚以上
的“二楼”，积灰、破损、材质各异的
店面招牌被尽数取下更换⋯⋯“张
鑑碶社区的前身是张鑑碶村，这里
是招宝山街道范围内唯一的城乡接
合部。”社区党总支书记王利海介
绍，目前，沿街店铺拆改行动已进入

尾声，涉及违建的 30 余家店铺均已
整治完毕，共计拆除违建 800 平方
米，更换破损广告 69 处。

城乡接合部居住人口组成复
杂，管理、保洁水平低下，机动车、非
机动车停放无序⋯⋯为彻底改变

“脏乱差”状况，全市综合行政执法
部门迎难而上，向海曙区高桥镇商
会大厦周边、江北区孔浦街道拆迁
区域等近 20 处城乡接合部“亮剑”。

“基础设施不完善是城乡接合

部的一大特征。因此，整顿行动将以
清理违法建筑为突破口，增设停车
位，完善市政设施，拆用并举。”市

“三改一拆”办相关负责人说。
以张鑑碶社区为例，庙前路、

沿河路位于张鑑碶菜市场周边，人
流密集。招宝山中队执法队员吴月
皓介绍，为了顺利完成拆违工作，
执法队员与街道、社区干部一起，
挨 个 登 门 同 商 户 进 行 沟 通 。“ 最
终，主动配合拆违、支持改造的商

户达到了 100%！”
拆改之余，全市综合行政执法部

门还积极谋划，开展架空线整治、绿
化提升、雨污分流改造等工作，并利
用“腾出来”的空间补齐公共卫生
间、垃圾分类设施等“短板”，让城
乡接合部更宜居。“利用拆改腾出的
空间，我们将建设一个可停放 40 辆
汽车的停车场，还将利用边角空间合
理规划停车位。”招宝山街道办事处
副主任忻文杰说。

拆用并举，城乡接合部旧貌换新颜

我们的节日·端午端午
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